

# にれの木

【教育目標】  
やさしい子  
進んで学ぶ子  
元気な子



学校ホームページ QR コード

めざす学校像『地域とともに 子どもの夢を育み 笑顔あふれる学校』  
学校 HP <http://www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/komasato/index.html>

発行責任者：北村 剛



(令和5年度「学校祭」フィナーレ)

校長 北村 剛

10月も中旬が過ぎ、手稲山での初冠雪の話や中山峠での積雪など、初雪の便りを耳にする季節となりました。毎年のことではありますが、陽が落ちるのがどんどんと早まる様子を見ていると、何だか少しさびしい気持ちになります。

先日、全国へき地教育研究大会「兵庫大会」に参加してきました。私は洲本市（淡路島）の中学校における授業公開及び研究協議に参加し、小・中学生が地域とのつながりを大切にしながら地域の偉人や歴史、伝統文化を着実に学び、受け継ごうとする姿を見て、感動いたしました。特に印象的だったのが、地元の偉人である高田屋嘉兵衛の功績を称えて作られた「高田屋太鼓」を中学3年生が体育館で演奏。全員の真剣な眼差しと、一糸乱れることなく太鼓を力強く叩く姿には鳥肌が立ちました。

さて、ふるさとに関わるこんな言葉があります。

育ったところ 必ずしも家庭ではない 心を育てられたところが 家庭である。  
学んだところ 必ずしも母校ではない よき師よき友にめぐり会えたところが 学校である。  
生まれたところ 必ずしも故郷ではない 心にとどめたところが 故郷である。

これはどんな家に住んでいても、どんな規模の学校で学んでも、人間が最後に行き着くところは、真に心を育んでくれたところであると教えてくれています。家庭・学校・地域の協働・連携がより必要な時代です。三者がそれぞれの立場で子育ての責任を相応に分担し、社会全体で優しく子どもの心を育む必要があります。そうでなければ、子どもの心には家庭も学校も故郷も、「ふるさと」として宿らずに大人になっていくのかもしれない。

国際化やITに象徴される情報化の急激な進展の中であって、子どもたちは住み慣れた街や日本を離れ、地球の視野に立って生きていく可能性が、今後益々多くなると考えられます。そんなときにふと親や兄弟のこと、先生のこと、友達のこと、故郷のことなどを懐かしみ、郷愁あるいは望郷の念にとらわれることがあるでしょう。

子どもたちにとって駒里は「ふるさと」です。子どもたちは未来からの留学生であり、地域の宝ものです。よき「学校」を提供するのは、よき師としての自覚と資質が求められると覚悟しています。そして、よき「ふるさと」として存在するのは、子どもたちを取り巻く大人たちの責務と感じています。

# 防災学校 そなえーるで体験学習



10月18日(水)、全校児童生徒が「千歳市防災学習センターそなえーる」に行き、防災学習を行いました。

火災の疑似体験では、煙の中での避難方法を学び、トラッキング現象を実際に見て、その炎の大きさに驚いていました。また、過去に実際におきた大きな地震と同じ揺れを体験したり、心肺蘇生法なども学んできました。

駒里小中学校では、今後も災害に備えることへの大切さを伝え続けていきたいと思ひます。



## 《11月の活動予定》

日	曜	活 動 予 定	給
1	水	バク朝会 Q-U検査② PTA会議	○
2	木	オーケストラコンサート ブックん	○
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	小5~中3)人権教室 児童会	○
7	火	小3~6)出前授業	○
8	水	中1,2)学カテスト 中3)総合C 会議日 児生協	○
9	木	中3)教育相談① 小農園レストラン	○
10	金	中3)教育相談② 諸費納入日 [CT]	○
11	土	千歳市民ミュージカル ケアP&公演① 石P連子育て研修会(江別大会)	
12	日	千歳市民ミュージカル公演②	
13	月	小)クラブ活動③ 中12)教育相談~17日	○
14	火	小34)食育 生徒会 [SC]	○
15	水	会議日	○
16	木	小)5時間授業 ブックん	○
17	金		○
18	土		
19	日		
20	月	児童会	○
21	火		○
22	水	中12)第3回定期テスト	○
23	木	勤労感謝の日	
24	金	中3)三者懇談① 英検ESG 市P合同会議	○
25	土		
26	日		
27	月	小)クラブ活動④ 諸費納入日 中3)三者懇談② [CT]	○
28	火		○
29	水	参観日 小~中2)二者懇談① 千)教育作品展~12/7	○
30	木	小~中2)二者懇談②	○

## PTA親子レク【ミニバレー】



前期最終日に毎年恒例のPTA 学年部主催親子レクを開催しました。今年はいいにくの雨となり、予定していたパークゴルフはできませんでしたが、7年ぶりにミニバレーを行いました。初挑戦の方も多く、ルール説明からスタートしました。多くの皆様にご参加いただき、大いに盛り上がった親子レクとなりました。

## Happy Halloween!



今年も地域の方からかぼちゃをいただき、小学生が中をくり抜いて顔をつくりました。昨年は作業に時間がかかり苦労していましたが、今年は何の子も手際よく進めていました。さまざまなお化けかぼちゃの顔が勢ぞろいし、玄関前が賑やかになりました。

[SC]: ｽｰﾊﾟｰｶｰﾄﾞ-来校日 [CT]: ICT 支援員来校日